

# カモシカ通信



今年の夏も暑い日が続き、エアコンの冷風が恋しくてしょうがない毎日です。9月になればもう少しましになるでしょうか。熱中症には十分気をつけてお過ごし下さい。今回のカモシカ通信は、新たに発注された『令和2年度 天竜川水系コスマ沢砂防堰堤工事』をご紹介します。



## 令和2年度 天竜川水系コスマ沢砂防堰堤工事

## 私たちが工事を担当しています!



現場代理人 小林 義明



監理技術者 浅間 慎也



## 勝間田建設株式会社

### ■ 現場代理人から一言 ■

現場を担当することになりました、勝間田建設(株)の小林と申します。「現場代理人」とは、担当する工事現場における社長の代理なので、責任重大です。現場代理人として、これまで何十回といろいろな現場を携わってきましたが、今回の大雨災害にあたり、砂防事業が地域住民の生活を守るために不可欠な事業だと再認識し、一層身が引き締まる思いです。

また、父親の出身が遠山郷であり、親しみのある場所で工事に携われることに感謝しています。

皆様にはいろいろとご迷惑おかけしますが、安全第一で工事を進めて参りますので、どうかよろしくお願い致します。

### ■ 監理技術者から一言 ■

皆さんこんにちは。お世話になります勝間田建設(株)の浅間です。今回の工事で担当することになった「監理技術者」とは、建設業法により、定められた一定金額の施工を下請施工させる場合に現場に設置しなければならない技術者です。担当する工事現場の技術上の管理や、施工に従事する作業員さんの技術上の指導監督を行う職務を、適正かつ誠実にこなさなければなりません。

職務を遂行する上では、コミュニケーションが大変重要となります。現場の雰囲気づくりにも力を入れ、品質の良い砂防堰堤をつくることを目指して参りますので、どうぞよろしくお願い致します。

今回の工事は、飯田市上村、遠山川の右支沢北又沢にあるコスマ沢に「鋼製砂防堰堤」を建設する工事で、当社が施工する主な部分は、右岸側の砂防土工、法面工と鋼製砂防堰堤の右岸側半分（鋼製部分は含みません）のコンクリート打設です。遠山生コンさんの工場から工事現場までコンクリートを運搬するのに片道約40分以上時間がかかり、冬期は道路の凍結等が予想されるため、安全にはいちだんと神経を使う時期の工事となります。

また、工事期間中は地域の皆様方に工事車両の通行等で大変ご迷惑をお掛けすることになりますが、安全第一で工事を進めて参りますので、ご理解とご協力をお願いします。ちなみに、当社は飯田市松尾町（丘の上）にあり、現場代理人、監理技術者ともに会社の近くに住んでおります。そのため、長距離通勤等を覚悟しなければなりません。遠山郷へ泊まる日が増えそうです・・・。

【工 期】 令和2年7月17日から令和3年2月26日まで

【工事概要】 砂防堰堤工事 1式  
砂防土工1式  
掘削工 1式、残土処理工 1式  
法面工1式  
植生工 1式、アンカー工 1式  
鋼製堰堤工1式  
作業土工 1式、鋼製堰堤本體工 1式、  
間詰工 1式、現場塗装工 1式  
仮設工1式  
工事用道路工 1式、仮水路工 1式



コスマ沢 着手前



砂防堰堤 完成予想図

## 遠山川砂防出張所の一節

## 草むしりをして感じたこと。

自宅の庭の草むしりを行いました。他人には、ガーデニングを楽しんでいるとカッコつけて言っています。今年は梅雨が長引いたせいで、雨降りの日が多く、草むしりがなかなかできなかったため、雑草が伸び放題になっていました。しかし、梅雨が明けたとたん今度は猛暑!! 炎天下にいられるのは1時間が限界です。朝のうちにやっつけてしまおうと思ったのですが、8時に気温はもう30℃に近いではないですか。暑さとしゃがむ姿勢のせいでヘトヘトです。

除草や除雪は、その性格上生産的な作業でなく、コスト、時間をかけたくない作業だと言われます。かけたコスト以上の便益が見込まれれば当然一生懸命草をむしるのですが、自宅の庭の草むしりは何のために行うのかとふと思いました。隣近所への世間体、生活環境の美化欲求、先祖代々の土地への愛着、日々の暮らしへの感謝と奉仕など、答えが出ないどうでもよいことと考えをめぐらせて、今年の暑い夏も過ぎて行きます。

遠山川砂防出張所 今村 俊裕

